
平成２５年第２回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

３番 

 松 井 保 明 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）洞爺湖町の小中学校における「子どもと学

校のあり方についての提言」を巡って 

 ①まちづくりの観点から学校設置者として、

町として、この提言についてどう思われる

か。 

 ②提言を受けた教育委員会としての今後の取 

り組みについて。 

 ③子をもつ保護者及び地域住民に対しての対 

応は。 

 ④議会に対し、いかなる対応を求められるの 

か。 

 ⑤道立虻田高校の校舎を間借りして対応する 

考えはないか。 

 

① 

 

４番 

 立 野 広 志 

 

１．虻田高校のキャンパ

ス校化と、町における

高等教育の展望につい

て 

 

 

 

 

２．介護保険の実施状況

と国の見直しに対する

対応について 

 

 

 

 

 

３．「珍小島」付近におけ

る横断歩道と信号機設

置の見通しについて 

 

（１）虻田高校のキャパス校化で学校はどう変わ

るのか。 

（２）道教委から存続の要件として示されている

内容と町の対応について。 

（３）洞爺高校の閉校決定、虻田高校の存続見通

しなど、町の高等教育に対する姿勢や方策を示

されたい。 

 

（１）介護保険料滞納状況、滞納者に対する保険

給付の制限状況は。 

（２）減額、免除の活用状況、道の支援内容につ

いて。 

（３）「要支援者を介護保険サービスから外す」

とする政府方針に対する影響と町の対応につ

いて。 

 

（１）昨年８月３０日の児童の死亡交通事故発生

で、危険性がより明らかとなった現場付近の交

通安全対策の進捗状況について。 

（２）道公安委員会の認識と町の対応について。

 

② 

 

 ９番 

 下 道 英 明 

 

 

１．健康福祉について 

 

（１）平成２５年度からスタートした国民健康

保険第２特定健康診査等実施計画の概要と特

定健康診査等受診率の現状は。  

③ 
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 ９番 

 下 道 英 明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

（２）北海道において死因の第１位を占めるが

ん対策として、肺がん検診、胃がん検診、大

腸がん検診、女性特有のがん検診等の現状と

課題は。 

（３）昨年、北海道において「がん対策推進条

例」が施行され、がん対策推進計画が新たに

平成２５年度より計画推進している。当町に

おいて、どのような効果があると考えるか。 

（４）地域のがん対策向上として「洞爺湖町が

ん対策推進条例」の制定を提案したいが町の

考えは。 

 

(１)２０１３年度版観光白書案が明らかになっ

た。東アジアからの観光客に依存している現状

脱却を提唱している。特に、東南アジアのイス

ラム教徒、団体旅行ではない個人客の誘致拡大

を打ち出している。イスラム圏内の観光客を誘

致する方法を官民一体となって検討すべきと

思うが町の考えは。 

(２)少人数ツーリスト誘致として、洞爺湖中島

の整備を提案する。特に観音島・弁天島には、

円空仏の歴史遺産、観音堂、江戸末期からか

らの弁財天がまつられている。観光客が小型

ボートをチャーターして上陸できる環境を作

れないか、町の考えは。 

 

 １３番 

 七 戸 輝 彦 

 

１．世界遺産登録、誘客

を考え、「縄文」施設を

充実すべきではないか 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）修学旅行等、バスで入江貝塚公園を訪れ

る団体は駐車場に不便を感じているようだ。

観光と「縄文」について、本気で取り組むな

らば、大型バスの駐車場整備は急務ではない

か。 

（２）入江貝塚と高砂貝塚を結ぶ道路を、通称

「縄文ロード」とし、カラーなどで明確化す

ることにより散策しやすい環境を整える計画

がある、と耳にしたことがあるが、町や教育

委員会の考えは。 

 

④ 
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１３番 

 七 戸 輝 彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．大磯漁港完成時にプ

レジャーボートを係留

させる件について 

 

 

 

 

３．洞爺駅の階段につい

て 

（３）高砂の踏切から貝塚館の横を通り、ひまわ

り団地前に抜ける道路は本来道路ではないと記

憶している。現在は利便性が高いことから車道

として頻繁に利用されている。道路としての整

備をするべきと思うが、町の考えは。 

（４）私的に八戸市にある「是川縄文館」を見学

してきた。八戸市と洞爺湖町では行政規模があ

まりにも違い、ひとくくりでは考えられないが、

将来的には「入江高砂貝塚館」も施設の拡充、

整備も考えるべきと思うが。 

 

（１）大磯漁港の完成時期とその後の施設利用に

ついて時系列で確認したい。 

（２）現在、前浜に上げている遊魚用のボート等

については大磯漁港に誘導を図るのか。 

（３）前出のボートの中で、持ち主がわからない

など、放置されているものはないか。 

 

（１）伊達紋別駅周辺の階段のバリアフリー化に

ついて報道されている。この事について最新情

報をできれば教えて頂きたい。 

（２）札幌方面からＪＲ伊達紋別駅に降りた場合、

駅舎まで階段を利用しなければならない。その

ため、足腰の不自由な方は洞爺駅に降り立ち、

家族などに車で迎えに来てもらうケースがしば

しばあった。この事から今回の動きになったと

聞いている。高齢化社会を迎え、洞爺湖町も対

応が求められると思う。ましてや、北海道新幹

線の到来で、不便な駅は観光客が降りてくれな

い状況も考えなければならないと思うが、駅の

バリアフリー化に対する補助の考えは。 

 

 

１１番 

 沼 田 松 夫 

 

１．町公共施設や公共物

の管理について 

 

（１）温泉小学校について 

 ①グランドの排水溝の清掃 

 ②砂場の利用と整備 

 ③渡り橋の塗装  

などをすべきと思うが。 

⑤ 
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１１番 

 沼 田 松 夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校給食関係につい

て 

 

 

３．庁内及び学校のＰＣ

について 

（２）虻田中学校について 

①グランドの芝の部分が凸凹過ぎるのではな

いのか。 

②校庭の桜のてんぐ巣病が放置されている

が。 

③旧２３０号線への取り付け通路の整備につ

いて。（この冬の積雪時期に、通学中の子を

避け、グランド側に滑り、脱輪してレッカ

ーした。） 

（３）虻田小学校の太陽光発電の活用状況と効

果について。 

 

（１）学校給食センターの統合について。 

（２）学校給食センターのアレルギー食の対応

について。 

 

（１）マイクロソフトの基本ソフト「ウインド

ウズＸＰ」のサポートの期限が残り１年を切

り、当町のパソコンの更新状況はどうなって

いるか。庁舎内だけでなく学校のは確認して

いるのか。現状保有しているＰＣの台数、対

象となるＰＣの数は。 

 

８番 

岡 崎   訓 

 

１．道路の管理保全につ

いて 

 

 

 

 

 

２．旧洞爺診療所につい

て 

 

（１）洞爺岩内線の土砂崩れの現状を伺う。 

（２）この地点の土砂崩れの防止柵の設置の要

望体制を伺う。 

（３）洞爺虻田線のコンクリートの安全柵（湖

水側）の老朽化について管理体制を伺います。 

（４）洞爺公園線の管理（舗装）体制を伺う。 

 

（１）旧洞爺診療所の活用について、閉鎖後数

年になり、様々な検討がされてきたと思うが、

これからの具体策を伺います。 

⑥ 

 

 ５番 

 板 垣 正 人 

 

１．安全安心の町づくり

について 

 

 

 

 

 

 

（１）無人の空き店舗、空きホテル等の管理状

況を町としてどのようにかかわっているの

か。 

（２）温泉中央通り線の安全に通行（車、人）

できるよう安全対策を強化すべき（横断歩道、

３０ｋ制限の徹底、冬場の除排雪等）と思う

が、町の考えは。 

⑦ 
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 ５番 

 板 垣 正 人 

 

 

 

 

 

 

 

２．運動公園の整備につ

いて 

 

３．介護人マークについ

て    

 

 

（１） 進捗状況と今後の予定を伺う。 

 

 

（１）認知症等の要介護者を介護している方々

に周囲に介助をお知らせするカード等の作成

を町として考えるべきと思うが町の考えは。 

 

 

１０番 

 越前谷 邦 夫 

 

１．広域経済圏の構築に

ついて 

 

 

 

 

 

２．洞爺湖周辺の生態系

保全対策について 

 

 

３．地域防災計画の見直

しについて 

 

（１）２０１６年３月予定の北海道新幹線新函館

（仮称）開業にむけ西胆振にどう経済効果を呼

び込むのか。連携協働による広域経済圏の構築

を急ぐべきと思うが。 

（２）洞爺湖町の地域ブランド力を高める方策を

強化すべきと思うが。 

 

（１）北海道生物の多様性の保全等に関する条例

制定。洞爺湖周辺の生態系保全に向けた対策を

急ぐべきと思うが。 

 

（１）内閣府の有識者検討会は大規模火山災害対

策に関する提言をまとめた。国と地元自治体に

よる早急な避難計画の策定や国が自治体の首長

に避難指示を発令させることができるよう法改

正などの要件整備もまとめている。本年度中に

国の対処方策が策定となるが洞爺湖町の防災計

画のさらなる見直しとなるのか見解を伺う。 

 

⑧ 

 

 


